

# La lucha en Aragón es más violenta que nunca nuestras tropas han iniciado una acción ofensiva en Levante

## Ases O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 29 de marzo a las 23'30 horas.

### Ejército de Tierra

ESTE.—En todos los sectores de este ejército continúa la batalla con enorme intensidad. A primeras horas de hoy el enemigo logró ocupar Barbastro y atravesó Cinca entre Piello y Zaidín y entre Abizanda y El Grado. En el sector de Fraga las tropas republicanas se mantienen heroicamente en líneas a la izquierda del río y próximas a la población. En la zona de Caspe, la lucha adquirió una extraordinaria violencia, combatiéndose en las proximidades de Maella. Al Sur los ataques del enemigo fueron vigorosamente resistidos, sin variar notablemente nuestras líneas.

La aviación enemiga actuó contra Lérida a las 9'30, 10 y 10'30. A las 13'15 se produjo un combate aéreo en el que nuestros cazas lograron derribar al Oeste de Lérida un bimotor y un monoplano Meisserchmitt y al Norte de Fraga otro Meisserchmitt. En un combate posterior fueron derribados otros dos Meisserchmitt al Este de Zaidín. A las 16'15, y en un tercer combate fué derribado un bimotor Junkers en las inmediaciones de Albadalete.

CATALUCIA.—Los rebeldes han insistido en sus ataques a nuestras posiciones de Cornicabra, sector de Alcaudete, siendo rotundamente rechazados. Los intentos realizados por fuerzas de caballería que trataron de infiltrarse en nuestras posiciones de Martín Alcaide y Villagordo, fueron así mismo neutralizados por la acción eficaz de las fuerzas propias.

LEVANTE.—Esta madrugada nuestras tropas iniciaron una acción ofensiva sobre algunos sectores de este frente consiguiendo ocupar las Cotas 1385, 1325 y 1300 cerca de Valdecuena.

En los pueblos de Masagoso y Terrientes de la carretera que une Bezas y Valdecuena se hallan completamente dominados por el fuego de las armas leales. En los demás frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

### Notas del Ministerio de la D. N.

Madrid 29 de marzo a las 23 horas.

El Ministro de la Defensa Nacional ha dirigido a los Comités Nacionales de la D. N. y de la C. N. T., la siguiente carta:

Estimados camaradas las vicisitudes de la guerra pueden originar dificultades de transporte, carencia de energía eléctrica y otras consecuencias que motiven la paralización de algunas industrias en Cataluña con las consiguientes huelgas forzadas que afectan a gran número de obreros.

Debemos de preveer todas las contingencias, con la consigna de que actualmente no debe quedar ocioso ni un solo hombre. Quien pierda su sitio en el taller o fábrica deberá ocupar un puesto en el campo o auxiliar al Ejército. No puede haber inactividad, o en el tajo o en el frente. Dentro de este dilema deberse resolver los trabajadores.

No puede haber masas ociosas, en las que encontrarían campo abonado para los malos provocadores. Es pues, preciso, tomar ahora mismo todas las medidas y en este aspecto los Sindicatos pueden realizar una labor formidable. Por esto me dirijo a ambas sindicales pidiendo su concurso.

La U. G. T. y la C. N. T., deberán hacer listas de los obreros que tienen inscripción militar y de los que deben recibirlo, luego se les encuadrará en las unidades militares, acoplándolos en los diversos servicios del Ejército. Por el momento espero la acogida que se dará a esta idea para desarrollarla íntegramente entre este ministerio y las dos centrales sindicales.

Les saluda INDALICIO PRIETO.

Entre los bombardeos realizados por la aviación fascista contra los pueblos de la zona litoral mediterránea, figuran:

Día 28.—A las 9 contra San Vicente de Calders; a las 14 contra Coll de Balaguer; a las 19 contra Calafell; a las 19'10 contra Benicarló; Torroella; a las 21 contra Benicarló.

Día 29.—A las 7'5, contra Tortosa ocasionando once muertos, heridos y destrucción de varios edificios; a las 8'26 contra San Vicente de Calders; a las 10'55 contra

Castellón. Este último bombardeo fué realizado por cuatro Junkers, procedentes de Mallorca, los cuales arrojaron un centenar de bombas, cayendo algunas en el Hospital Provincial de Higiene y destruyendo a varios pabellones y otras en el Hospital Provincial, donde fueron derribados los pabellones de dementes y de niños. Las demás cayeron en un barrio obrero destruyendo setenta casas y causando bastantes víctimas.

El día 28 las baterías antiaéreas del ejército de maniobras en Aragón, logró derribar a dos bimotrices Savoia y un Fiat. Estos tres aparatos cayeron dentro de nuestras líneas. Cinco de sus pilotos se lanzaron en paracaídas. Uno de ellos que ha sido hecho prisionero es de nacionalidad alemana.

*Se acentúa la oposición al Gabinete Chamberlain.—Los «Trade Unions» se negarán a colaborar en el rearme británico si el Gabinete Chamberlain no modifica su política exterior*

Londres.—Se acentúa la campaña que la opinión liberal e izquierdista efectúa contra el gabinete Chamberlain.

Los «Trade Unions» requeridos por el Gobierno junto con las representaciones patronales, para apoyar la intensificación del rearme, han acordado contestar a Downing Street, que sólo prestarán su ayuda en el caso de que sea cambiada la política exterior del actual Gobierno. Todo aumento de producción de elementos de guerra se subordinará a dicho cambio que se refiere principalmente al conflicto de España.

*La entente franco-británica.—Inglaterra desea se efectúen unas amplias conversaciones franco-británicas, para coordinar más estrechamente la acción de ambos países entre los actuales problemas exteriores*

Londres.—El «Daily Telegraph», que es el periódico que sostiene un contacto más estrecho con el Foreign Office, publica un editorial en su número de hoy, en el que dice que el Gobierno inglés recogiendo los anhelos de la opinión nacional desea ponerse estrechamente de acuerdo con Francia, para determinar una acción conjunta de ambos países con el objeto de hacer frente a la situación actual de la política exterior.

«El Gobierno británico—dice el «Daily Telegraph»—desea vivamente comenzar dentro del lapso de tiempo más corto que sea posible, unas conversaciones completas con el Gobierno de París para aglutinar la política exterior franco-británica.

La inestabilidad que los Gobiernos franceses han tenido esta última época, han hecho imposible realizar dicha iniciativa. Pero así que Londres, vea estabilizada la situación política propondrá a París que fije la fecha para llevar a cabo dichas entrevistas.

*En los Comunes.—Inglaterra vigila a los espías alemanes*

Londres.—En la sesión de la Cámara de los Comunes, lord Halifax, respondiendo a unas interpelaciones manifestó que la democracia inglesa vive alerta y está dispuesta a defenderse.

Con respecto a las actividades del espionaje en la Gran Bretaña, lord Halifax aseguró que Inglaterra vigila a los espías alemanes.

*Hacia el acuerdo anglo-italiano.—Parece que Inglaterra e Italia han arreglado sus diferencias en el Mediterráneo.—Solo permanece irresoluble hasta el momento la cuestión de España*

París.—Según las noticias que llegan de Roma y Londres, parece seguro que el acuerdo anglo-italiano será firmado antes de la próxima Pascua. El Gabinete de Roma desea apresurar las negociaciones para que todo quede arreglado antes del viaje de Hitler a Italia.

Se afirma que el momento presente todos los problemas relativos al Próximo Oriente están arreglados así como los concernientes a las bases navales de ambos países en el Mediterráneo aunque parece desde luego sin que se haya concedido a Italia la paridad naval. Lo que hasta ahora permanece irresoluble es la cuestión de España.

Italia, según dice el conde Ciano, conviene en retirar sus tropas si Francia y Rusia retiran las suyas. No obstante esta afirmación, los desembarcos de material italiano y aún de voluntarios se suceden. Inglaterra, exige, para firmar cualquier acuerdo la resolución de este problema, no sería pues de extrañar que muy en breve vuelva a reunirse el Comité de No Intervención, para estudiar una vez más y tratar de resolver esta ardua cuestión de los voluntarios.



**¿Para qué?—El sub comité de No Intervención se reunirá el próximo jueves**

Londres.—El Sub-Comité de No Intervención se reunirá el jueves próximo en el Foreign Office.

Este organismo no ha sido convocado desde el 3 de febrero.

**La población de Checoslovaquia**

Praga.—Para la mejor comprensión de los acontecimientos de Checoslovaquia, damos los datos de las diferentes nacionalidades que forman la población del Estado.

De los 14.729,536 habitantes que pueblan las provincias de Bohemia, Moravia, Slovaquia, Silesia y Rusia sub-carpática, el censo de 1930 da los siguientes datos:

Tchecos y Slovacos, 9.688.770; Alemanes, 3.231.688; Magozanes, 691.923; Ruthenos, 549.169; Judios, 186.642; Polacos, 81.737; otras nacionalidades, 49.636 y 249.971 extranjeros.

**En Londres se han reunido los expertos navales de Inglaterra, Francia y Estados Unidos**

Londres.—En el Foreign Office, se han reunido hoy los expertos navales de Inglaterra, Francia y Estados Unidos, para tratar de la situación creada por la negativa del Japón a revelar sus planes navales.

El delegado de Estados Unidos, anunció que si el Japón no promete inmediatamente sujetarse al tratado de 1936, su país construirá varias unidades superiores a las 35 mil toneladas que se fijó como máximo en dicho tratado.

**M. Churchill ha regresado a Inglaterra**

Londres.—Ha llegado hoy a esta capital el leader opositor conservador M. Churchill. Este ha efectuado en París importantes entrevistas con M. Paul Reynaud, Flandin, Blum, Boncour y Daladier.

M. Churchill conversó esta mañana con lord Halifax, secretario de Relaciones Exteriores.

**Lo dicen ellos.—Las pérdidas de las tropas italianas en la reciente ofensiva de Aragón**

Roma.—Un comunicado oficial da cuenta que el Cuerpo de Legionarios italianos ha perdido en la ofensiva de Aragón, desde el 9 de marzo los siguientes efectivos:

Muertos en el frente: 29 oficiales y 252 soldados; heridos: 123 oficiales y 1349 soldados; desaparecidos: 33 oficiales y soldados.

**El Inri**

**Sci. ussnigg será acusado ante los tribunales**

Viena.—En el discurso que pronunció ayer en Viena, el mariscal Goering, acusó de engaño al canciller Schussnigg, añadiendo que dicha acusación sería elevada a los tribunales.

**El punto neurálgico de la Europa Central**

**La situación en Checoslovaquia**

Paris.—El punto neurálgico de la Europa Central después de efectuado y liquidado el Anschluss, lo constituye Checoslovaquia, directamente amenazada ahora por las ambiciones pangermánicas e imperialistas del Reich, que ha visto como quedaba impune su audacia en la cuestión de Austria.

La situación de Checoslovaquia en la crisis europea debe ser examinada bajo el doble aspecto del exterior y del interior. Etnicamente el país se divide en checos, slovacos, alemanes, húngaros, polacos y ruthenos. Hasta ahora los tchecos que agrupan las dos terceras partes de la población total del país, habían intentado con bastante éxito asociar en el Poder a los restantes factores, especialmente a los alemanes y slovacos.

Pero hoy, los grupos alemanes se están solidarizando con los sudetes, únicos que han permanecido siempre en la oposición. Hasta el grupo socialista alemán se ha unido al partido de Heinlein, Führer de los sudetes alemanes de Checoslovaquia. Este conglomerado reunirá 88 de los 300 puestos de la Cámara. Los slovacos, por su parte, también piden un cambio en el estatuto actual. No hay, pues, duda que Checoslovaquia se verá obligada a cambiar su actual organización.

Heinlein, apoyado por Alemania, confía en las próximas elecciones, para provocar la caída del Gobierno Hodza. Este ha prometido que aceptará todas las reformas que no vayan contra la unidad del Estado.

Inglaterra favorece y estimula las negociaciones entre tchecos y alemanes, para ver si es posible llegar a un acuerdo. Francia vigila expectante y teme por su aliada militar Checoslovaquia, a la que ha prometido defender con las armas si llega el caso.

La incógnita actual es Alemania. ¿Cuáles son los proyectos de Hitler con respecto a Checoslovaquia? Si el Führer pretende extender su influencia hasta Praga, las posibilidades de un conflicto armado quedarán multiplicados.

**Se está construyendo un aeródromo en las proximidades de la frontera francesa**

Hendaya.—A consecuencia de la presión del Estado Mayor alemán, las autoridades rebeldes han decidido la construcción de un nuevo aeródromo en los alrededores de San Sebastián, ya que el de Lasarte se ha mostrado insuficiente.

El proyecto ha sido adoptado definitivamente por el Consejo Municipal de San Sebastián, que ha decidido comenzar inmediatamente las obras que costarán más de cinco millones de pesetas.

**El puerto rebelde de Pasajes transferido por los alemanes en puerto modelo**

Hendaya.—El puerto de Pasajes, preferido por los alemanes para efectuar sus desembarcos de material de guerra, ha sido transformado bajo la dirección de técnicos alemanes en un puerto modelo capaz de albergar a los más grandes navios. Los muelles han sido elevados y la bahía profundamente dragada.

Al mismo tiempo los alemanes han instalado en Pasajes una compañía de navegación estableciéndose un servicio regular entre España y Alemania y entre Pasajes, Palma de Mallorca y los puertos italianos.

**Francia desmiente rotundamente**

Paris.—De fuente oficial se desmiente que se hayan suministrado al Gobierno de Barcelona ametralladoras de un modelo novísimo.

Eilo se trata de una falsedad de determinada prensa que con ello intenta disimular sus suministros cuantiosos de armas a uno de los beligerantes.

**C. N. T.**

**Sindicato Unico de Trabajadores**

*Ramo doméstico*

Se convoca a todos los compañeros y compañeras, criadas y similares, a una reunión que tendrá lugar el próximo viernes día 1.º, a las 5 de la tarde, en el local social, Durruti 15.

*El Secretario.*

**La Conductora Menarquina**

**SOCIEDAD DE CHOFERS**

Por acuerdo de la Junta directiva se suspende la Junta general que debía celebrarse el próximo sábado, día 2 de abril, y así mismo se recomienda a todos los afiliados su asistencia a la próxima Junta que se celebrará el día 7 de mayo.

Los que sin causa justificada no asistieran se les impondrá la multa de veinte y cinco pesetas por primera vez según el acuerdo tomado en la Junta general anterior.

*La Junta.*

**Unión de Colonos Agrícolas**

**U. G. T.**

Con objeto de poder realizar las gestiones pertinentes para conseguir la gasolina necesaria para la extracción de agua a motor en las tierras de riego, todos los colonos afiliados a esta Sociedad que hagan uso del indicado combustible, pueden pasar por secretaría donde se les tomará nota de la cantidad mensual y semanal que precisen.

Las listas estarán abiertas hasta el día 10 del próximo mes de abril.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los afiliados.

Mahón 30 de marzo de 1938.

*El Secretario, Antonio Gomila.*

**Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón**

*Asociación de Beneficencia*

Habiéndose presentado el mutuuario D. A. C. a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 74.700 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta que manifiesta haber extraviado. Se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nulo y sin valor ninguno dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante.

Mahón 29 de marzo de 1938.

*El Delegado Director,*

*Antonio Blanc.*

**Sargento de Infantería**

De 32 años de edad, desea madrina de guerra.

Escribir, 5.º Batallón, 2.ª C.ª, Ciudadela.

**A. T. C. N. T.**

**AVIS**

*Sección de obreros albañiles*

Pone en conocimiento de sus obreros en general que las obras militares y del Municipio se reanuda el día 28 del actual hasta el día 31 pasen por la Sección para enterarles de un interés.

Por la Sección de obreros peones.—*La Junta.*

**Cooperativa**

**“La Alianza Marítima”**

Se pone en conocimiento de que se ha puesto a la venta un cubito de caldo «Gallina Blanca» precio de cuarenta céntimos. Tendrán derecho a adquirirlos asociados, del número 1 al 179 inclusive, mediante la presentación de un número 2. También se repartirá un número 168 inclusive. Se entenderá que renuncian a los artículos, todos los cooperadores el día 5 de abril no hayan retirado la cuota a ellos les corresponda.

*El Consejo*

**La “Casa de Andalucía”**

Sumándose a la acertada y feliz iniciativa del Frente Popular de ofrecer a los expertos y abnegados de la D. E. C. A. el jueves 31 de 1938 se celebrará un gran día de Sociedad, a las 9 de la noche en la sala Victoria.

La entrada será por invitación. Se recogerán todos los días de la tarde en la Secretaría de esta y el jueves desde las 8 de la mañana en la Contaduría del Salón Victoria.

**Teatro Principal**

*(Empresario Colectivo Socialista)*  
Teléfonos: Taquilla 140. Escalera

**VIERNES DIA 1 DE ABRIL**

A las 8:30 de la noche GRAN FUNCION DE HOMENAJE a los organizadores de la Agrupación de Iglesias de la Agrupación de Obreros y Cuerpo Auxiliar Subalterno y Armada, cuyo beneficio engrosará la suscripción popular para la entrega de una bandera a las gloriosas fuerzas de la D. E. C. A. Se pondrá en escena la preciosa obra en tres actos de Luis Manzano.

**Tu y yo, SO**

**BAILE INFANTIL** por unos preciosos niños.

La pareja de baile POMARE con varias de sus creaciones, entre ellas el famoso BOLERO.

Despacho de localidades: Jueves a las 7 de la tarde. Viernes, desde las 8 de la tarde.

**Desearía dos jó**

Para comer en casa

Informes: 6 OCTUBRE,